



Die neue Fahne der Damenriege

Foto: bn

Niederrohrdorf: Damenriege feiert Jubiläum und schenkt sich eine neue Vereinsfahne

Vereinsfahne löst Standarte ab

Zum 70. Geburtstag durfte die Damenriege Niederrohrdorf am Sonntag eine neue Fahne einweihen. Die würdige Feier fand in der Mehrzweckhalle im Rahmen des traditionellen Spaghettisessens statt.

Elf Frauen gründeten am 27. Mai 1944 die Damenriege Niederrohrdorf. Da die Gemeinde damals noch über keine Turnhalle verfügte, fanden die Turnstunden unter Leitung von Albert Wiederkehr im Saal des Restaurants Sonne statt. Bereits ein Jahr später beteiligten sich die Turnerinnen an der Turnervorstellung und ernteten neben viel Lob auch ein wenig Kritik. Für einige Besucherinnen und Besucher waren die Röckli zu kurz, wie die jetzige Präsidentin Sibylle Bünzli anlässlich des offiziellen Festaktes in der Mehrzweckhalle wusste.

Neben vielen Höhepunkten gab es von Zeit zu Zeit auch Rückschläge zu meistern. So sank anfangs der 70er-Jahre des letzten Jahrhunderts die Anzahl Aktivmitglieder auf drei Frauen. Die Folge davon war der geschlossene Rücktritt des Vorstandes mit neuer Leitung. Bereits 1979 waren wieder 37 Aktivmitglieder eingeschrieben, heute zählt der Verein 41 aktive Frauen. Der geschichtliche Exkurs der Präsidentin war auch mit einigen humorvollen Anekdoten gespickt. So feierte die Damenriege den Turnfestsieg am Kreisturnfest in Untersiggenthal bis tief in die Nacht hinein. Gross war dann anderntags die Ernüchterung, als die Damenriege den gewonnenen Pokal wieder zurückgeben musste. Grund: Dem Rechnungsbüro war ein Fehler unterlaufen.

In den Kantonsfarben

Danach wurde das Geheimnis gelüftet

und das neue Banner mit einer Aerobicturnerin entrollt. Fahngotte Martha Heimgartner stellte den zahlreichen Gästen das Seidentuch vor: Die Fahne ist mit Lorbeerblättern gemustert und trägt die Farben des Kantons (Schwarz/Blau/Weiss). Nicht fehlen dürfen natürlich die vier turnerischen «F» für frisch, fromm, fröhlich und frei. Diese sind in verspielter Art um das Schweizerkreuz angeordnet. Das Gemeindewappen vervollständigt die Symbolik. Unter grossem Applaus wurde das neue Banner entrollt, dieses löst die 1981 angeschaffte Standarte ab, die an Turnfesten nicht selten belächelt worden war. Die würdige Feier, die von der Harmoniemusik Rohrdorf musikalisch umrahmt wurde, fand ihren Abschluss mit Gruss- und Gratulationsworten von Gemeinderat Lukas Fus sowie einer musikalisch-turnerischen Darbietung.

Benedikt Nüssli